

Pressemitteilung

Roßdorf, den 27. August 2024

Haftpflichtkasse beendet Geschäftsjahr 2023 mit Rekordergebnis

- **Beitragsvolumen um 4,2 Prozent auf 256 Millionen Euro gestiegen**
- **Jahresüberschuss von 24,9 Millionen Euro**
- **Investitionen in die Zukunft und Stärkung der Wettbewerbsfähigkeit gesichert**

Trotz eines herausfordernden Marktumfeldes blickt die Haftpflichtkasse auf eine erfolgreiche Entwicklung im Geschäftsjahr 2023 zurück und vermeldet ein Rekordergebnis. Die Beitragseinnahmen des Sach- und Unfallversicherers aus Roßdorf bei Darmstadt stiegen um 4,2 Prozent auf 256 (243) Millionen Euro. Das versicherungstechnische Nettoergebnis weist einen Überschuss von 28,2 Millionen Euro aus, das Gesamtergebnis einen Jahresüberschuss nach Steuern von 24,9 Millionen Euro. Der Bestand an Versicherungsverträgen mit einer Laufzeit von mindestens einem Jahr erhöhte sich auf mehr als 2,4 Millionen (2,36). Die Brutto-Schadenquote betrug 57,2 (53,6) Prozent. Die Netto-Geschäftsjahresschadenquote erhöhte sich von 52,3 auf 56,0 Prozent. Die Schadenhäufigkeit betrug 35,7 (35,3) Schäden pro tausend Verträge. Unter Berücksichtigung der Abwicklung der Vorjahresrückstellungen ergab sich eine Combined Ratio brutto von 87,4 (80,5) Prozent.

Roider: „Haus ist gut bestellt.“

„Das Jahresergebnis 2023 stärkt die Substanz der Haftpflichtkasse und sichert die Finanzierbarkeit umfangreicher Investitionen in die Zukunfts- und Wettbewerbsfähigkeit des Unternehmens. Das Haus ist gut bestellt.“, kommentiert Vorstandsvorsitzender Roland Roider das abgelaufene Geschäftsjahr. Roider hatte seinen vorzeitigen Rückzug zum Ende des Jahres angekündigt und damit den Generationswechsel im Vorstand der Haftpflichtkasse angestoßen. Am 1. September 2024 übernimmt Dr. Frank Welfens den Vorstandsvorsitz der Haftpflichtkasse.

2023 im Zeichen des 125-jährigen Firmenjubiläums

Die Haftpflichtkasse blickt auf ein erfolgreiches Geschäftsjahr zurück, in dem sie ihr 125-jähriges Jubiläum mit einer bunten Kampagne unter dem Motto "Einfach. Gemeinsam. Glückliche." feierte. Diese Kampagne würdigte die lange Tradition des Unternehmens und die Erfolge in puncto Kundenzufriedenheit. Interne und externe Maßnahmen, wie Mitarbeiter-Fotoshootings und die Umgestaltung des Firmensitzes, begleiteten das Jubiläum. Höhepunkt war die Feier am 22. Juni 2023 im Merck-Stadion, bei der zahlreiche Gäste die Geschichte und Zukunft der Haftpflichtkasse feierten.

Haftpflichtkasse setzt auf Nachhaltigkeit

Im Jahr 2023 hat die Haftpflichtkasse Fortschritte bei der Integration von Nachhaltigkeitsaspekten erzielt und die Funktion einer Nachhaltigkeitsbeauftragten etabliert, die gemeinsam mit den Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern eine Bestandsaufnahme über alle Unternehmensbereiche auf den Weg gebracht hat. Neben der Nutzung von Ökostrom und der Förderung von Artenvielfalt, liegt ein Schwerpunkt auf Kooperationen mit regionalen Dienstleistern und der Einbindung der Belegschaft in Nachhaltigkeitsinitiativen, um eine positive soziale Wirkung zu erzielen. Langfristig bleibt Nachhaltigkeit eine zentrale Priorität, nicht nur um regulatorische Anforderungen zu erfüllen, sondern auch um einen positiven Beitrag für die Gesellschaft im Sinne der UN-Nachhaltigkeitsziele zu leisten.

Aktuelle Bilder finden Sie hier: <https://www.haftpflichtkasse.de/presse/Newsroom/>

Pressekontakt

Daniel Ruths M.A.
Telefon: 0 61 54 / 6 01-12 85
Telefax: 0 61 54 / 6 01-22 85
daniel.ruths@haftpflichtkasse.de

Die Haftpflichtkasse

Die Haftpflichtkasse ist ein Versicherungsverein auf Gegenseitigkeit mit Sitz in Roßdorf bei Darmstadt. Mit über 400 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern betreut der deutschlandweit aktive Schaden- und Unfallversicherer über 2 Millionen Versicherungsverträge mit einem Beitragsvolumen von mehr als 250 Millionen Euro. Sein Portfolio umfasst für Privatkunden die private Haftpflicht-, Hausrat- sowie Unfall-Versicherung und für Firmenkunden die Betriebshaftpflicht-, Umweltschadens- sowie AGG-Versicherung. Aufgrund ihrer Rechtsform ist die Haftpflichtkasse keinen externen Kapitalgebern verpflichtet, sondern ausschließlich ihren Versicherungsnehmern. Als Mitglieder in einem Versicherungsverein auf Gegenseitigkeit profitieren sie von einem zeitgemäßen Versicherungsschutz, der sich ausschließlich an ihren Bedürfnissen und den aktuellen gesellschaftlichen Erfordernissen orientiert. Der besonderen Beziehung zu ihren Kundinnen und Kunden trägt die Haftpflichtkasse darüber hinaus mit einem außerordentlich hohen Servicestandard Rechnung, der die Grundlage für einen fairen und vertrauensvollen Umgang auf Augenhöhe garantiert.